



| PERIÓDICO | PÁGINA | FECHA | SECCIÓN |
|-------------------------|--------|------------|----------------------------|
| <i>El Sol de México</i> | 0 | 10/12/2022 | COLUMNAS Y ARTÍCULOS |

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR



PERÚ HACE VALER SU CONSTITUCIÓN

La crisis política en Perú no es nueva, desde 2016 ese país ha vivido de manera constante una inestabilidad caracterizada porque los Parlamentos y presidentes en turno buscan eliminarse por desacuerdos entre sí.

Recordemos que Perú ha enfrentado una sostenida crisis institucional que ha llevado al país a tener seis presidentes en menos de cinco años.

Además, muchos de los mandatarios que han gobernado la nación en los últimos 20 años han tenido problemas con la justicia.

Así que el caso de Pedro Castillo no fue la excepción y desde los primeros meses de su arribo al poder enfrentó acusaciones y mociones de destitución.

Y es que Castillo, profesor rural que se convirtió en el primer presidente de origen campesino luego de 200 años de independencia de Perú, cometió el error de anunciar, el miércoles, la disolución del Congreso y la formación de un gobierno de excepción para sortear un juicio político en su contra.

Sin embargo, la mayoría de los miembros de su gobierno y las Fuerzas Armadas le dieron la espalda lo que provocó que el Congreso declarara su destitución bajo el argumento de “incapacidad moral permanente” y la Fiscalía lo arrestó por intento de golpe de Estado.

Cabe mencionar que en ese país “la incapacidad moral permanente” es una cláusula incorporada a las leyes constitucionales peruanas hace más de 180 años y “no tiene una definición objetiva”, según los expertos. En el siglo XIX significaba “locura”, pero ahora muchos la relacionan con la corrupción.

Finalmente, el Parlamento nombró nueva presidenta a Dina Boluarte, hasta entonces vicepresidenta de Castillo y quien se opuso al plan de Castillo.

Esta crisis provocó que la Cumbre de la Alianza del Pacífico que tendría verificativo el próximo 14 de diciembre en la Ciudad de Lima, se cancelara, aunque días antes este evento también se afectó pues los congresistas de ese país impidieron que Castillo viajara a México.

Varios países se han pronunciado sobre esta situación, entre ellos México quien llamó a “respetar la democracia y los derechos humanos” e incluso estaba dispuesto a arropar en nuestro territorio al ahora expresidente.

A decir de Andrés Manuel López Obrador, Castillo llamó a la Presidencia de México para hacer una solicitud de asilo político y agregó que el país inició consultas con las autoridades de Perú sobre esta solicitud.



| PERIÓDICO | PÁGINA | FECHA | SECCIÓN |
|-------------------------|--------|------------|----------------------------|
| <i>El Sol de México</i> | 0 | 10/12/2022 | COLUMNAS Y ARTÍCULOS |

En tanto el canciller, Marcelo Ebrard, informó que el embajador mexicano en Perú se reunió con el detenido Castillo, quien ratificó su solicitud de asilo.

Por su parte, una misión de alto nivel de la Organización de Estados Americanos visitó, a finales de noviembre, ese país para analizar la crisis peruana a petición del mismo presidente Castillo, quien había denunciado que se estaba preparando un golpe de Estado en su contra.

Tras la detención del peruano la OEA determinó no presentar el informe que ya tenía preparado sobre la situación en ese país por considerar que las circunstancias habían cambiado y el documento quedó obsoleto.

Por su parte, Human Rights Watch condenó categóricamente el intento del expresidente Pedro Castillo de socavar el estado de derecho en Perú y llamó a la comunidad internacional a apoyar las garantías e instituciones democráticas en esa nación.

Posiciones que, van muy ligadas a la línea de Washington donde no se acepta a los gobiernos autoritarios.

Pedro Castillo fue enviado a prisión de forma preventiva y se le abrió un proceso preliminar por "quebrantar el orden constitucional".

Además de que es investigado por los delitos de rebelión, conspiración y por presunta corrupción.

La fiscalía argumenta que el exmandatario aprovechó su posición de poder para beneficiarse económicamente junto a un grupo de familiares, funcionarios y amigos, pero como es normal él rechaza todas las acusaciones.

www.hectormunoz.com.mx/

[Twitter @hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/jhectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz